



# GOÛTEZ le lait de demain !

## Action SDN49

Angle rue saint Aubin et Bd Foch Angers

Mardi 11/03/2014 à 18h00

Nous invitons les passants à goûter 2 sortes de lait : le lait d'aujourd'hui et le lait de demain.

A la dégustation, aucune différence :

même origine la France ,même emballage, même couleur même goût.

*Alors, où est la différence ?*

Un indice : cette dégustation à lieu le jour anniversaire du début de la catastrophe de Fukushima.

*Quel est le rapport avec Fukushima ?*

Ce qui se passe au Japon préfigure ce qui se passera en France quand un accident nucléaire majeur se produira :

**Le 11/03/2014, c'est le 3<sup>eme</sup> anniversaire du début de la catastrophe nucléaire de Fukushima Daiichi.**

La situation semble toujours hors de contrôle ; les réacteurs et les piscines sinistrés contiennent encore tous leurs combustibles nucléaires. Ils sont refroidis tant bien que mal par l'injection de milliers de m<sup>3</sup> d'eau qui deviennent autant de rejets radioactifs dans l'air, la terre et la mer. Personne ne sait à quelle profondeur les cœurs fondus se sont enfoncés dans le sol sous les réacteurs.

**Les réfugiés sont incités à retourner vivre dans les zones contaminées.**

Les populations vivant dans les régions voisines de la centrale ont été évacuées (300 000 personnes dans la préfecture de Fukushima).

Après avoir relevé les seuils admissibles d'exposition de 1 à 20, l'État japonais les incite maintenant à retourner vivre dans des zones avec une contamination telle qu'à Tchernobyl, les habitants ne sont pas autorisés à retourner.

Par exemple, les 800 premiers agriculteurs du district de Tamura retournent en ce moment cultiver leurs champs jusqu'à 20 fois plus contaminés qu'avant l'accident. Ils consomment leurs légumes et les commercialisent. L'expérience de Tchernobyl nous permet de prévoir que beaucoup d'entre eux seront atteints de maladies et de cancers induits par la contamination radioactive de l'air, de l'eau et des aliments. Ceci provoquera aussi des morts prématurées. Aucune leçon n'a été tirée de Tchernobyl, bien au contraire ! Ceci constitue un véritable crime contre l'humanité !

**Les citoyens japonais refusent le nucléaire !**

Après les explosions des réacteurs de Fukushima Daiichi, les autorités japonaises ont arrêté leurs 54 réacteurs pour les réviser. Mais suite à l'opposition des citoyens, les autorités locales refusent leur remise en route. **A ce jour, le japon ne produit plus un seul kilowatt nucléaire !**

Le Japon est sorti du nucléaire sous la pression de la population, hélas, après l'accident . La gestion de l'évacuation et du retour des habitants dans les zones sinistrées relève de l'urgence et de l'improvisation face à un état de fait.

En France, les autorités s'y attendent et préparent le « post-accident ». Mais, comme aveuglées par leur certitude, elles oublient que la meilleure façon de prévenir un accident est de supprimer le risque : Le cœur d'un réacteur arrêté et vidé de son combustible ne risque pas de fondre !

N'attendons pas l'accident et toutes ses conséquences, sortons vite du nucléaire !

## **Oui, en France, un accident nucléaire majeur est possible!**

Les 58 réacteurs nucléaires français ont été conçus pour fonctionner 30 ans. Maintenant, nombre d'entre eux ont 40 ans et plus. Malgré les milliards d'€ engloutis dans des travaux, ils vieillissent et leur état se dégrade. EDF ne parvient plus à assurer la maintenance. Le volume des travaux a doublé depuis 5 ans. Leurs plannings subissent un dépassement de délai de 50 %. Le recours à la sous-traitance continue d'augmenter.... **Un accident est donc de plus en plus probable.**

## **La France se prépare à une catastrophe nucléaire majeure.**

Dans le nouvel obs du 2 février 2014, le directeur de l'IRSN, Jacques Repussard, a tiré les leçons de Fukushima. Il dévoile la nouvelle « doctrine » de la France qui admet qu'un « accident nucléaire majeur » peut arriver :

Il recommande de « reconquérir » les territoires contaminés.. Il propose « *le moins mauvais compromis pour prévenir correctement le risque radiologique tout en évitant le coma économique et social* ». Il propose de relever par la négociation sociale les normes de sécurité radiologiques. C'est à dire, comme au Japon, relever les taux de radioactivité des produits agricoles et exposer les habitants à plus de radioactivité. Cela entraînerait plus de maladies, cancers, ..etc.... **La Santé publique ne se négocie pas !**

Encore plus effrayant, cet article devance le « Plan National de réponse Accident nucléaire » publié le lendemain, 3 février par l'État Français qui propose une stratégie autoritaire de gestion de crise. **Suivant ce modèle, il n'y a même pas de négociation !** Relever les normes de sécurité dans l'urgence, après l'accident, comme au Japon, cela peut se concevoir. Mais le décréter à priori, sans concertation, **C'est inadmissible !**

C'est ainsi que le lait qui sera vendu dans le commerce sera conforme aux nouvelles normes, tolérant un taux de radioactivité plus important.... Avec les conséquences sur la santé publique : plus de maladies et de cancers.

C'est d'autant plus inadmissible que plusieurs alternatives existent !

## **N'acceptons pas l'inacceptable. On peut supprimer le Risque Nucléaire !**

Au lieu de mobiliser des chercheurs, des ingénieurs, des industriels pour rafistoler à grands frais des réacteurs nucléaires obsolètes, **développons les économies d'énergie et les énergies renouvelables.**

Des débats citoyens ont eu lieu sur la **transition énergétique**. De nombreuses propositions ont été faites pour réduire la part du nucléaire dans le « mix énergétique » et sortir du nucléaire (voir par exemple le scénario **Negawatt** au plan national, ou **Virage Energie Climat Pays de la Loire** au plan régional). La plupart des pays d'Europe sortent du nucléaire. La part des énergies renouvelables augmente partout, sauf en France !

N'attendons pas l'Accident ! La sortie du Nucléaire, c'est **possible**, c'est **maintenant !**

**Tous à Chinon le samedi 12 Avril !**  
**Pour une Loire sans nucléaire. ! FukuchiNON !**

**Bus au départ d'Angers :**

*Départ place la Rochefoucault à 11 h 00, Retour à 23 h 30 Prix : 9€ (tarif réduit 5€)*

**Réservation obligatoire.** *par mail de préférence : [bus.angers.fukuchinon@gmail.com](mailto:bus.angers.fukuchinon@gmail.com)  
par téléphone : 06 85 04 92 31*

**Informations:** Sortir du nucléaire 49: <http://sdn49.hautetfort.com/>